



Capítulo 15

Cuarta Jornada Cívica Estatal
Infantil y Juvenil 2007

El Instituto Electoral del Estado de Zacatecas con el ánimo de fomentar entre las niñas, niños y jóvenes de Zacatecas, el conocimiento, aprecio y práctica de los valores democráticos, instrumentó el programa denominado "Cuarta Jornada Cívica Estatal Infantil y Juvenil", que se celebró el 22 de junio del año Electoral. Con la participación de 33,941 niñas y niños de 6 a 12 años y 14, 773 jóvenes de 13 a 17 años de edad, quienes expresaron a través de su voto depositado en las urnas instaladas en Cabeceras Municipales, sus opiniones sobre temas relacionados con la Familia, la Educación, el Gobierno, la Ecología y los Partidos Políticos.



1. ORGANIZACIÓN Y DIFUSIÓN

El Instituto Electoral del Estado de Zacatecas suscribió el Convenio de apoyo y colaboración para la promoción y difusión de la Educación Cívica con la Secretaría de Educación y Cultura, lo que permitió el empleo de un mínimo de recursos materiales y humanos.

La Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Cultura Cívica realizó varias reuniones con personal de la SEC, para realizar la presentación del programa, estrategia, objetivos y metas, así como los modelos de documentación y materiales a utilizar el día 22 de junio de 2007.



Para promover y difundir el Programa, sus objetivos y fines, se llevaron a cabo diversas entrevistas tanto en radio como en televisión, se realizó distribución de volantes, trípticos y posters, se transmitieron spots, además se entabló comunicación con Autoridades Municipales y Educativas de los 58 Municipios del Estado de Zacatecas a fin de que colaboraran y participaran en esta Jornada.

2. EL VOTO INFANTIL JUVENIL: FORMACIÓN DEL FUTURO CIUDADANO

La Cuarta Jornada Cívica Estatal Infantil y Juvenil culminó con la celebración de las elecciones, simulando las constitucionales desde su preparación hasta la obtención de la votación, donde el objetivo final fue la única variante: estimular a los niños y jóvenes a que expresaran su opinión respecto al tipo de convivencia que desean tener con su familia y la sociedad, e invitarlos a reflexionar sobre los valores, tales como la tolerancia, el respeto, el pluralismo y la participación, entre otros; y que propusieran soluciones para los problemas que se presentan en su entorno educativo, cívico, político y comunitario.

Otro objetivo específico diseñado fue que esta Jornada, se convirtiera en un ejercicio de aprendizaje cívico-democrático, del que se responsabilizan ellos mismos y sus maestros, con el apoyo y orientación del personal del IEEZ, para la preparación y organización de sus propios comicios.



Los temas que se seleccionaron para ser enumerados del 1 al 6 de acuerdo a la preferencia de los niños y niñas de 6 a 12 años, fueron los siguientes:

- Que la familia, los maestros y todas las demás instituciones sociales tomen en cuenta nuestra opinión.
- Que los padres de familia dediquen más tiempo para estar con nosotros.
- Que todos los niños y niñas podamos crecer sanos.

Capítulo 15

- d) Que los gobiernos, promuevan programas culturales y recreativos para niños y niñas durante
- e) todo el año.
Que en la escuela y la familia nos hablen de los
- f) derechos que tiene las niñas y niños de Zacatecas.
Recibir de los adultos un medio ambiente limpio y saludable.

Para los adolescentes de 13 a 17 años los temas que enumeraron de acuerdo a su preferencia del 1 al 6, fueron los siguientes:

- a) Que la familia y los maestros nos hablen sobre educación sexual.
- b) Que los padres de familia y los maestros nos hablen del daño que ocasiona el consumo de drogas y el alcohol, y como prevenirlos.
- c) Que los gobiernos promuevan más fuentes de trabajo para evitar la emigración de zacatecanos u otras entidades o al extranjero.
- d) Que en tu municipio se cuente con instalaciones deportivas y culturales para los jóvenes.
- e) Que se nos eduque más en civismo, el amor a la patria y la solidaridad.
- f) Que los partidos políticos tomen en cuenta a la juventud en sus programas de trabajo, en años que no se realicen elecciones.



El viernes 22 de junio de 2007, a las 10.00 horas se instalaron 200 casillas, una en el Jardín Principal de cada Municipio y las demás, estratégicamente distribuidas en diferentes escuelas primarias y secundarias propuestas por personal de la SEC, las casillas fueron dotadas de 2 urnas: una identificada con un rótulo de color azul para las boletas infantiles y, otra de color verde para las boletas juveniles.

Además del material electoral que incluía: boletas, actas de instalación, escrutinio y cómputo, clausura de casilla, formato para realizar la lista nominal de votantes, material de oficina, gafetes distintivos para cada uno de los integrantes de la Mesa Directiva de Casilla con su respectivo cargo y calcomanías de participación para cada uno de los votantes.

En cada una de las casillas hubo un maestro responsable y 4 niñas, niños o jóvenes que fungieron como funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla, se les extendió un nombramiento para acreditarlos como presidente, secretario, primer escrutador y segundo escrutador; posteriormente, se les hizo llegar un reconocimiento por su valiosa colaboración y entusiasmo por haber llevado a feliz término este programa.



El cierre de las casillas fue a las 16:00 horas, concluida la Jornada se remitió el paquete al Consejo Municipal correspondiente.

3. RESULTADOS

La votación de niñas, niños y jóvenes resultó muy alentadora pues existió gran participación, y se lograron los objetivos y metas anteriormente propuestas en el programa.

Los resultados de la votación fueron los siguientes:

| | |
|-------------------|--------|
| Votación Infantil | 33,941 |
| Votación Juvenil | 14,773 |
| Total de votos | 48,714 |

Es de resaltar que por segunda ocasión, en la boleta Infantil la opción número 2: "Que los padres de familia dediquen más tiempo para estar con nosotros" obtuvo la mayor elección con 10,725 votos.

En la boleta Juvenil, la que tuvo la mayor preferencia fue la opción número 2: "Que los padres de familia y los maestros nos hablen del daño que ocasiona el consumo de drogas y el alcohol, y como prevenirlo", con 4,402 votos.

La Cuarta Jornada Cívica Estatal Infantil y Juvenil 2007, mediante la cuál el Instituto Electoral del Estado coadyuva para fomentar e impulsar la cultura cívica y democrática entre los zacatecanos, dejó valiosas experiencias. La celebración de las elecciones infantiles y juveniles arrojó información valiosa y objetiva para mejorar el contenido de los programas institucionales que tienen que ver con la formación de niñas, niños y jóvenes zacatecanos.



Capítulo 15